
Com a presença do 
prefeito Ismael José De-
zanoski estiveram reunidos 
na tarde de terça-feira, 
os  novos conselheiros 
municipais da Cultura de 
Janiópolis. Na ocasião, o 

prefeito deu posse aos con-
selheiros e aproveitou para 
destacar que o Município 
está empenhado em orga-
nizar o Setor de Cultura.

Expo-Rancho volta com grandes 
atrações e deve ser a maior da história

Programada para ser aberta na próxima sexta-
-feira, dia 17, a Expo-Rancho promete ser o 
maior evento da história do município até o 
momento. Com os portões abertos todos os dias 
para a população, a feira proporcionará shows, 
rodeio, prova dos três tambores, team roping e 
muita diversão, mas também oportunidades de 
negócios. O show de abertura será com a dupla 
Rick e Renner (foto).
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“Festival no Lago”: evento terá pescaria, 
esportes e muito lazer em Moreira Sales

Muita expectativa para o Festival do Lago, agendado para acontecer 
neste domingo em Moreira Sales. O evento contará com caminhada, 
disputas de esportes na areia, pescaria liberada, show musical e muitas 
outras atrações. 

Uma importante 
reunião realizada nes-
ta quarta-feira, dia 08, 
na Prefeitura de Goio-
erê, serviu para que a 
Secretaria de Agricul-
tura homenageasse as 
mulheres pelo seu dia 
e também para discus-
são da revitalização da 
feira do produtor e da 
agricultura familiar.

Reunião homenageou mulheres e discutiu
revitalização da feira e agricultura familiar

Jardim Universitário: bairro
comemora 31 anos com festa 

Uma grande festa está programada para acontecer neste final de semana no Jardim Universitário, 
em comemoração aos 31 anos do bairro. A programação será aberta na sexta-feira, dia 10, às 20 
horas, com show gospel com Wallace e Erika. Em seguida, às 21 horas, haverá show com Dinei 
Solo e às 22 horas, show com Maicon e Kaíke.

Janiópolis empossa integrantes do
 Conselho Municipal de Cultura

Colheita da soja 
evolui de 17% para 

30% na última 
semana no Paraná

A colheita da soja está 
evoluindo no Paraná. Em 
uma semana, o volume 
cresceu de 17% para 30% 
da área de 5,7 milhões 
de hectares, mas ainda 
é inferior à média das 
últimas safras que, neste 
período, tinham 50% da 
área colhida. A análise 
faz parte do Boletim de 
Conjuntura Agropecuária 
referente à semana de 3 a 
9 de março. O documento, 
preparado pelo Departa-
mento de Economia Rural 
(Deral), da Secretaria da 
Agricultura e do Abasteci-
mento (Seab), aponta que 
a produtividade da soja 
surpreende positivamente.
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“Festival no Lago”: evento terá pescaria, 
esportes e muito lazer em Moreira Sales

Muita expectativa para o 
Festival do Lago, agendado 
para acontecer neste domingo 
em Moreira Sales. O even-
to contará com caminhada, 
disputas de esportes na areia, 
pescaria liberada, show musi-
cal e muitas outras atrações.

Segundo os organizadores, 
a caminhada orientada, será 
aberta para pessoas de todas 
as idades, com sua realização 
acontecendo pela manhã. 
Também acontece de manhã 
as competições de futebol de 
areia, futevôlei e vôlei de areia.

Já para as crianças, haverá 
brinquedos de graça durante o 
dia todo, além de show com o 
grupo Bombocado, no período 
da tarde. A pescaria estará 
liberada das 6 às 16 horas de 
domingo. O evento será neste domingo, com pescaria e muito lazer

Jardim Universitário: bairro
comemora 31 anos com festa 

Uma grande festa está 
programada para acontecer 
neste final de semana no 
Jardim Universitário, em 
comemoração aos 31 anos 
do bairro.

A programação será aber-
ta na sexta-feira, dia 10, às 
20 horas, com show gospel 
com Wallace e Erika. Em 
seguida, às 21 horas, haverá 
show com Dinei Solo e às 
22 horas, show com Maicon 
e Kaíke.

No sábado, dia 11, a pro-
gramação começa mais cedo, 
às 15 horas, com brinquedos 
de graça para a criançada. 
Às 20 horas serão abertas as 
barracas e em seguida show 
gospel com Adão Nascimen-

pel com Adão Nascimento e 
Maria Helena. Às 11:30 horas 
será servido almoço, com o 
prato Vaca Atolada. A anima-
ção ficará por conta do Trio 
Rancho Alegre e participação 
das duplas Benê e Marciano 
e Lídio e Alex Jota Santos.

Ainda no domingo, ha-
verá brinquedos na praça 
para crianças, a partir das 
15 horas. Às 18 horas será 
celebrado missa e às 20 horas, 
abertura das barracas. Às 21 
horas show gospel com Adão 
Nascimento e Maria Helena 
e às 22 horas, show de ani-
versário com Bruno e Felipe. 
Encerrando os festejos, às 23 
horas, haverá show com o 
DJ Lights. 

A programação será neste final de semana
to e Maria Helena. Às 22 
horas, acontecerá o show de 
aniversário com a dupla Benê 
e Marciano, além de Thiago 
Miranda e Edson e Cido.

Já no domingo, dia 12, 
a programação começa às 
10 horas, com um passeio a 
cavalo pelas ruas do bairro. 
Em seguida haverá show gos-

Potencial turístico
O secretário de Turismo, 

Márcio Nunes (PSD), vol-
tou a afirmar que o objetivo 
principal da nova pasta é 
aumentar o número de visi-
tantes no estado e fomentar 
os investimentos no setor 
com desenvolvimento em 
todas as regiões. “Nossa 
ideia é levar o turismo para 
um patamar mais elevado; 
iniciar uma nova era para o 
segmento em nosso estado. 
A SETU ainda contará com 
o Viaje Paraná, responsável 
pela elaboração de políticas 
públicas de turismo e ações 
de promoção dos serviços 
turísticos paranaenses no 
Brasil e no Exterior. Há um 
potencial regional muito 
grande a ser explorado”, 
disse.

Concessão do pedágio
A bancada federal do 

Paraná, coordenada pelo de-
putado Toninho Wandscheer 
(PP), se reuniu mais uma vez 
nesta quarta-feira (8), com 
o ministro dos Transportes, 
Renan Filho, para debater 
sobre o novo modelo de con-
cessão de pedágio no Esta-
do. “O ministro Renan Filho 

demonstrou o interesse em 
dar celeridade ao processo, 
visto que as rodovias para-
naenses, que fazem parte do 
anel de integração, estão sem 
pedágio desde novembro de 
2021. Quero aproveitar para 
destacar a importância de 
todas as forças nessa luta. A 
Bancada Federal tem traba-
lhado aliada com os governos 
estadual e federal, em busca 
de um pacote de concessões, 
com pedágio mais barato, 
além das nossas estradas bem 
cuidadas e seguras”, disse 
Wandscheer.

Exportações
Levantamento é o Insti-

tuto Paranaense de Desen-
volvimento Econômico e 
Social (Ipardes) mostra que 
o Paraná vendeu um total de 
US$ 3.024.900.433 em pro-
dutos para o exterior nos dois 
primeiros meses de 2023, um 
avanço de 9% em relação ao 
mesmo período do ano passa-
do, quando foram registrados 
US$ 2.774.587.427. O a partir 
de dados do governo federal. 
Líder nas exportações para-
naenses, a carne de frango 
in natura teve incremento de 
21,1% no bimestre.

Abertura de empresas
O tempo médio para a abertura de uma empresa no Pa-

raná foi de 17 horas em fevereiro deste ano, praticamente 
a metade da média nacional para completar esse processo, 
que é de 1 dia e 9 horas. Com esse resultado, o Estado al-
cançou doze meses consecutivos com índice de menos de 
um dia, em média, para viabilizar um novo negócio privado. 
Foram 5.026 processos abertos no mês passado, uma média 
de 179 por dia.

Estado busca novos investimentos em 
sustentabilidade em reunião com agência japonesa

O governador Carlos 
Massa Ratinho Junior se 
reuniu nesta quinta-feira 
(9), em Tóquio, com repre-
sentantes da Agência de Co-
operação Internacional do 
Japão (JICA), para buscar 
novas parcerias para o Para-
ná nas áreas de sustentabili-
dade e energias renováveis. 
Entre os projetos que o 
Estado busca implantar com 
o apoio da agência japonesa 
estão os planos estaduais de 
hidrogênio verde, biogás, 
recursos hídricos, agricul-
tura sustentável e ações 
para mitigar os efeitos das 
mudanças climáticas.

A JICA tem um longo 
histórico de cooperação 
com o Estado, inclusive 
com a doação de um radar 
Banda X que faz o moni-
toramento meteorológico 
na Região Metropolitana 
de Curitiba, além de outras 
parcerias com a Coordena-
doria Estadual da Defesa 
Civil para a redução de risco 
de desastres.

Ratinho Junior destacou 
que a maior parte da matriz 
energética paranaense é 
composta por fontes renová-
veis, e que o Estado trabalha 
para fomentar ainda mais a 
geração de energia limpa. 

“O Paraná conta com a 
maior usina hidrelétrica do 
mundo, mas também tem 
investido em outras fontes 
renováveis de energia, com 
o apoio a produtores rurais 
para que instalem em suas 
propriedades usinas solares, 
de biogás e de biomassa”, 
explicou.

“Mas queremos diver-
sificar ainda mais a matriz 
energética do Estado com 
inovações como o hidro-
gênio verde e outras fontes 
que reduzam a emissão 
de gás carbônico. Nossas 
diretrizes estão alinhadas 
com o desenvolvimento 
sustentável”, salientou o 
governador. “Somos refe-
rência mundial em susten-
tabilidade e reunimos todas 
as condições para ser refe-
rência nessa área não apenas 
com a produção energética, 
mas também na agricultura, 
no saneamento e em todos 
os setores da economia”.

HIDROGÊNIO VERDE 
– Um dos destaques nesse 
sentido é o fomento ao 
hidrogênio verde, explicou 
o secretário estadual do 
Planejamento, Guto Silva, 
que também compõe a co-
mitiva paranaense no Japão. 

Segundo ele, o Paraná 
pode se tornar um polo 
no Brasil de produção do 
insumo, que é obtido sem 
a emissão de gás carbônico 
e é utilizado para alimen-
tar maquinários pesados, 
indústrias e aviões.

“A JICA tem projetos 
históricos com o Paraná e 
agora viemos apresentar 
o que pretendemos para o 
futuro, tratando do plano 
do hidrogênio verde, de 
biogás, do novo plano 
hídrico estadual, para um 
uso sustentável da água, 
inclusive na agricultura, 
e também iniciativas para 
mitigar os efeitos das 
mudanças climáticas”, 
explicou Silva. “Tratamos 
desses projetos nessa reu-
nião e agora vamos dar 
encaminhamento para ter 
acesso a recursos que vão 
beneficiar diretamente a 
população paranaense”.

Recentemente, uma 
iniciativa da Sanepar, com 
participação da Copel, foi 
aprovada na Finep – agên-
cia de financiamento de 
pesquisas ligada ao gover-
no federal – com o objetivo 
de criar um projeto-piloto 
que vai transformar re-
síduos das subestações 

da Sanepar em hidrogênio 
verde a ser convertido em 
eletricidade para automó-
veis. O Parque Tecnológico 
de Itaipu e a Copel, que abriu 
uma chamada pública para 
atrair projetos tecnológicos 
nessa área, também lideram 
pesquisas na área.

PRESENÇAS – Parti-
ciparam da reunião o vice-
-presidente Executivo da 
JICA, Junichi Yamada; a 
vice-presidente Sênior Kat-
sura Miyazaki; e o diretor-
-geral para América Latina e 
Caribe, Manabu Ohara. Pela 
comitiva paranaense esta-
vam presentes o secretário 
estadual da Agricultura e do 
Abastecimento, Norberto 
Ortigara; o secretário esta-
dual de Indústria, Comércio 
e Serviços, Ricardo Barros; 
o diretor-presidente da In-
vest Paraná, Eduardo Bekin; 
o diretor de Relações Inter-
nacionais e Institucionais 
da Invest Paraná, Giancarlo 
Rocco; o coordenador do 
Plano Estadual Ferroviário, 
Luiz Henrique Fagundes; 
o deputado federal Luiz 
Nishimori; o deputado es-
tadual Marcel Micheletto; e 
a prefeita de Ponta Grossa, 
Elizabeth Schmidt.
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Expo-Rancho: feira volta com grandes 
atrações e deve ser a maior da história

Programada para ser aber-
ta na próxima sexta-feira, dia 
17, a Expo-Rancho promete 
ser o maior evento da história 
do município até o momento. 
Com os portões abertos todos 
os dias para a população, a 
feira proporcionará shows, 
rodeio, prova dos três tam-
bores, team roping e muita 
diversão, mas também opor-
tunidades de negócios.

A edição de 2023 marca 
a retomada da Expo-Rancho  
após dois anos que a feira 
não é realizada. “Há uma 
expectativa muito grande 
e nós estamos otimistas e 
acreditando no sucesso deste 
evento, que acredito eu, será 
o maior da história do nosso 
município”, comenta o pre-
feito Cássio Zauto.

Além dos shows, espaço 
gastronômico e muita diver-
são, a Expo-Rancho tam-
bém vai oferece buscas por 
oportunidades de negócios, 
com a exposição de veícu-
los, maquinários agrícolas e 
empresas do comércio local, 

fenômenos da música serta-
neja universitária do Brasil. 
“Vai ser demais e nós estamos 
muito ansiosos pela chegada 
da festa e sua realização”, diz 
o prefeito Cássio.

O presidente da Câmara 
Municipal, vereador José 
Antonio Zanuto, comenta 
que a Expo-Rancho é o 
evento mais esperado dos 
últimos dois anos e que por 
isso a expectativa é das mais 
positivas. “Essa festa é muito 
aguardada pela população e 

nós estamos otimistas, com 
a Câmara Municipal dando 
total apoio à sua realização”, 
cita ele.

REGIÃO: - Além de 
aguardada pela cidade, a 
Expo-Rancho tem atraí-
do também, moradores de 
cidades vizinhas, que já 
estão planejando caravanas 
para participar da festa. 
Em Goioerê, por exemplo, 
haverá ônibus para levar os 
participantes.

que estarão comercializando 
seus produtos e ajudando na 
movimentação financeira 
da feira.

Entre os shows a serem 
realizados, uma das maiores 
atrações da feira será a dupla 

Rick & Renner, que fará a 
abertura da festa na sexta-
-feira, dia 17. A expectativa é 
grande, uma vez que a dupla 
tem arrastado multidão com 
seus shows pelo Brasil afora.

Para o dia 18, a progra-

mação prevê show com o 
tradicional Bonde do Forró, 
que também promete muita 
animação aos participantes. 
E encerando a festa, no dia 
19, o show será com Lauana 
Prado, um dos mais novos 

A dupla Rick e Renner se apresenta na sexta-feira, dia 17

O prefeito Cássio Zanuto e o presidente da Câmara,
 Jose Antonio: festa será a maior da história

Reunião homenageou mulheres e discutiu 
revitalização da feira e agricultura familiar 

Uma importante reunião 
realizada nesta quarta-feira, 
dia 08, na Prefeitura de 
Goioerê, serviu para que a 
Secretaria de Agricultura 
homenageasse as mulheres 
pelo seu dia e também para 
discussão da revitalização 
da feira do produtor e da 
agricultura familiar.

A reunião contou com 
a participação de várias 
lideranças, especialmente 
feirantes, que na oportuni-
dade falaram das dificulda-
des e necessidades do setor. 
Foi formada uma comissão 
para avaliar as proposições.

Durante sua fala, o secre-
tário de Agricultura e Meio 
Ambiente, Paulo Koike, 
destacou a importância de 
se restabelecer o diálogo e 
buscar saídas para os pro-
blemas enfrentados pelos 
feirantes e agricultores 
familiares.

O encontrou contou 
ainda com a presença da 
Engenheira Agrônoma do 

Evento foi realizado na última quarta-feira na Prefeitura 

IDR-PR, Silmara Basaglia, 
que colocou o órgão estadu-
al à disposição para desen-
volver projetos e parcerias, 
visando a revitalização e 
fortalecimento da feira e da 
agricultura familiar.

Na opinião dos agri-
cultores, o encontro foi 
dos mais proveitosos, pois 
quando há diálogo os pro-
blemas são resolvidos mais 
facilmente.

AVISO DE TOMADA DE PREÇOS No. 2/2023
Objeto: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPE-

CIALIZADA PARA AMPLIAÇÃO DA UNIDADE 
BÁSICA DE SAÚDE DO JARDIM TROPICAL, no 
Município de Goioerê-PR,

conforme Memorial Descritivo, Planilhas e Projetos.
Horário: 09:00 horas. Data: 29/03/2023.
Valor máximo: 264.567,91.
Local: Sala de Reunião da Prefeitura Municipal de 

Goioerê.
Informações: fone (44) 35218919. Edital disponível 

no site www.goioere.pr.go.br, e pelo e-mail: licitacoes@
goioere.pr.gov.br

ROBERTO DOS REIS DE LIMA
Prefeito Municipal

Goioerê, 08 de março de 2023
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Paraná criou 6.369 empregos com 
carteira assinada em janeiro, aponta Caged

O Paraná abriu o ano com 
6.369 novas vagas de empre-
go com carteira assinada. Os 
dados de janeiro do Cadastro 
Geral de Empregados e De-
sempregados (Caged) foram 
divulgados nesta quinta-feira 
(9) pelo Ministério do Traba-
lho e Previdência.

O saldo do mês é resultado 
da diferença entre as 145.339 
admissões e 138.970 demis-
sões no período. No Brasil, o 
saldo foi de 83.297 postos de 
trabalho formais, sendo que 16 
das 27 unidades da federação 
fecharam o mês com resulta-
dos positivos.

O saldo de vagas no acu-
mulado dos últimos 12 meses, 
entre fevereiro de 2022 e 
janeiro de 2023, é de 103.977 
no Paraná, o melhor resultado 
da região Sul no período. Com 
isso, o estoque de empregos 
formais do Estado é atualmen-
te de 2.929.486 postos.

O secretário estadual do 
Trabalho, Qualificação e Ren-
da, Mauro Moraes, destacou 

que o Estado tem buscado 
novos parceiros para o desen-
volvimento de programas e 

ações focadas na geração de 
emprego e renda no Paraná. 
“Também estamos reestrutu-

rando projetos já existentes 
com o objetivo de garantir 
o maior número possível de 

colocações no mercado formal 
de trabalho”, afirmou.

SETORES E MUNICÍ-
PIOS – O setor de serviços 
respondeu por sete em cada 10 
vagas abertas em janeiro, com 
saldo de 4.427 novos empregos 
no período. A construção civil 
vem na sequência, com 3.502 
vagas, seguido pela indústria 
(1.894) e agropecuária (624). 
O comércio teve saldo negativo 
no mês de -4.078 vagas.

Dos 399 municípios pa-
ranaenses, 198 fecharam o 
mês com saldo positivo nas 
contratações. Em outros 16, 
o número de admissões e 
desligamento foi o mesmo, 
e em 185 cidades o saldo de 
empregos foi negativo em 
janeiro.

O município que mais ge-
rou empregos no primeiro mês 
do ano foi Londrina, no Norte 
do Estado, com 842 novas 
vagas. Outros destaques foram 
para as cidades de Pinhais 
(776), Toledo (591), Cascavel 
(556), Curitiba (497), São José 
dos Pinhais (390), Foz do Igua-
çu (310), Maringá (297), Pato 
Branco (287) e Palmas (264).

O saldo de vagas no acumulado dos últimos 12 meses, entre fevereiro de 2022 e janeiro de 2023, é de 103.977 no Paraná, o melhor 
resultado da região Sul no período. Com isso, o estoque de empregos formais do Estado é atualmente de 2.929.486 postos.
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Copacol: do oeste ao sudoeste, a
transformação cultural pelo cooperativismo

O elo entre a Copa-
col e os 15 municípios 
de atuação, no oeste 
e sudoeste do Estado, 
tem transformado a 
realidade de milhares 
de crianças e adoles-
centes atendidos pelo 
Apoio Cultural, projeto 
social cujo objetivo é 
contribuir para o forta-
lecimento da educação, 
o esporte e a cultura 
por meio de atividades 
que agregam ao ensino 
e a aprendizagem dos 
participantes.

Há oito anos, o pro-
jeto é desenvolvido nas 
cidades do oeste e há 
dois anos ele está no 
sudoeste, nas cidades 
de Capanema, Planalto, 
Pérola d’Oeste, Pran-
chita e Santo Antônio 
do Sudoeste. Com mais 
R$ 3 milhões investi-
dos desde o início, a 
parceria visa o repas-
se de recursos para a 
compra de uniformes, 
materiais, kits e instru-
mentos que auxiliam 
nas aulas em 70 moda-
lidades: futebol, futsal, 
basquete, handebol, vô-
lei, desenho artístico, 
teatro, dança, música, 
entre outras.

Para que os projetos 
tenham continuidade 
e sejam fortalecidos a 
cada ano, a Copacol 
realiza a renovação de 
parceria com os muni-
cípios. Nesta sexta, 3, 
a diretoria executiva da 
Copacol junto aos pre-
feitos assinou os termos 
de acordo do projeto, 
reafirmando mais uma 
vez o compromisso 

As ações são realizadas em todos os municípios de atuação da cooperativa 

social. Também estive-
ram presentes na ceri-
mônia os secretários de 
educação, cultura e es-
porte, os representantes 
municipais e professo-
res responsáveis pelas 
aulas.

“Essa noite foi um 
momento importante 
para todos nós, pois 
reafirmamos o nosso 
compromisso social 
por meio deste projeto. 
O Apoio Cultural for-
talece cada dia mais o 
cooperativismo dentro 
das escolas e nas comu-
nidades. Assim, iremos 
construir uma socieda-
de mais justa e próspera 
para todos”, declara o 
diretor-presidente da 
Copacol, Valter Pitol.

O prefeito de Capa-
nema, Américo Bellé, 
destacou a atuação da 
Cooperativa no sudo-
este e a importância do 
projeto para a região. “A 
Copacol fez a diferença 
em nosso município, 
desde quando chegou 
no sudoeste. Com este 
projeto incrível, hoje 

podemos atender 287 
crianças com as aulas 
de futebol, com unifor-
mes adequados e com 
um professor qualifica-
do. O projeto foi uma 
grande transformação 
na vida dessas crianças 
e das famílias, e acredi-
tamos que vai continuar 
sendo a diferença”, 
enaltece.

Durante o seu pro-
nunciamento, o prefei-
to de Mariluz, Paulo 
Armando da Silva 
Alves, agradeceu a 

parceria e o incentivo 
da Copacol para o 
município, estimando 
o compromisso social. 
“Além de gerar em-
prego e produzir ali-
mentos, a Copacol se 
preocupa com as ques-
tões sociais, principal-
mente com as novas 
gerações. É muito bom 
poder acompanhar o 
desenvolvimento des-
sas crianças que, com 
certeza, serão bons 
cidadãos no futuro”, 
destaca.

Empossados os integrantes do Conselho 
Municipal de Cultura de Janiópolis

Com a presença do pre-
feito Ismael José Dezanoski 
estiveram reunidos na tarde 
de terça-feira, os novos 
conselheiros municipais 
da Cultura de Janiópolis. 
Na ocasião, o prefeito deu 
posse aos conselheiros e 
aproveitou para destacar 
que o Município está empe-
nhado em organizar o Setor 
de Cultura.

O Conselho de Cultura 
foi criado em 2013 e refor-
mulado em 2022, atendendo 
a novas regras dos Sistemas 
Nacional e Estadual de Cul-
tura. O órgão tem caráter 
normativo, deliberativo, 
consultivo e fiscalizador e é 
formado por 12 integrantes, 
sendo seis titulares e seis 
suplentes.

Durante a reunião, os 
conselheiros aprovaram 
o Regimento Interno do 
Conselho, definiram o ca-
lendário de reuniões que 
serão a cada dois meses, 
sempre nas primeiras terças-
-feiras do mês, às 14 horas. 

Os conselheiros foram empossados na última quarta-feira 

Também foi apresentado o 
Plano Municipal de Cultura, 
com amplo debate entre os 
conselheiros que apresen-

taram sugestões. O Plano 
será para um período de 10 
anos e deverá ser pauta da 
próxima reunião do órgão.

Ainda durante a reunião, 
o Chefe da Divisão de 
Cultura, Nelson Silva fez 
um relatório das ações já 

desenvolvidas, desde que 
a Divisão foi criada em se-
tembro de 2022. Ele desta-
cou a realização do Festival 

de Música Sertaneja em 
outubro, o lançamento do 
livro da professora Janislei 
Dangui sobre a história do 
Município, a participação 
nas comemorações alusivas 
aos 60 anos de Janiópolis e 
a alimentação dos Sistemas 
Nacional e Estadual de 
Cultura.

Nelson Silva também 
citou a aprovação de impor-
tantes projetos pela Câmara 
de Vereadores, entre eles, o 
que cria o Fundo Municipal 
de Cultura, e o que cria o 
Sistema Municipal de Cul-
tura. Também lembrou a 
realização da Conferência 
Municipal e participação 
em diversas reuniões para 
organizar o Setor de Cultura 
do Município.

“Estamos nos organizan-
do para receber os benefí-
cios das Leis Aldir Blanc e 
Paulo Gustavo que visam 
apoiar os Agentes Culturais 
do Município”, disse o Che-
fe da Divisão de Cultura. 



SEXTA-FEIRA E SÁBADO, 10 E 11 DE MARÇO DE 2023 CONTRA-CAPA

Colheita da soja evolui de 17% para 
30% na última semana no Paraná

A colheita da soja está 
evoluindo no Paraná. Em uma 
semana, o volume cresceu 
de 17% para 30% da área 
de 5,7 milhões de hectares, 
mas ainda é inferior à média 
das últimas safras que, neste 

Economia Rural (Deral), da 
Secretaria da Agricultura e do 
Abastecimento (Seab), aponta 
que a produtividade da soja 
surpreende positivamente. 
Ainda assim, há preocupação 
com a incidência de doenças, 
o que exige mais aplicações de 
fungicidas, onerando a produ-
ção ou elevando a possibilida-
de de perdas onde o controle 
não estiver satisfatório.

O avanço da colheita da 
safra brasileira, combinado 
com os preços praticados 
internacionalmente e o dólar 
momentaneamente desfavo-
rável ao produtor, reflete no 
valor pago ao sojicultor. Em 
fevereiro, ficou em R$ 158,14 
por saca, na média. É o menor 
preço desde dezembro de 
2021 e representa recuo de 
3% em relação a janeiro e 

de 14% comparativamente a 
fevereiro de 2022.

Os produtores paranaenses 
poderão produzir aproxima-
damente 20,89 milhões de 
toneladas de soja nesta pri-
meira safra 2022/2023. Esse 
volume, se confirmado, será 
o maior da história no Paraná.

MILHO E TRIGO – O 
boletim analisa ainda a rela-
ção de preço entre milho de 
segunda safra e trigo, que con-
correm pelo mesmo espaço 
no Paraná, ponderando sobre 
a necessidade de diferença 
de 70% a favor do trigo para 
que se torne mais vantajoso, 
em condições normais. Em 
fevereiro, a média de preço 
do trigo ficou em R$ 88,62 
a saca, enquanto o milho foi 
cotado em R$ 75,26, uma 

diferença de 18%.
O trigo tem perdido espaço 

no Norte, Noroeste e Oeste do 
Estado. Para os produtores do 
Sul e do Sudoeste, a variável 
mais determinante é o clima. 
O frio mais intenso impede 
cultivo massivo da segunda 
safra de milho, permitindo 
que o plantio de trigo ganhe 
área.

FEIJÃO E FRUTA – 
Produtores e técnicos de 
campo estimam queda de 
produtividade do feijão de-
vido ao excesso de chuvas 
e baixas temperaturas. No 
entanto, apesar das condições 
climáticas adversas, que pode 
resultar em quebra no volume, 
a qualidade do feijão colhido 
é boa.

O boletim informa ainda 
sobre Dia de Campo da pitaia, 
a ser realizado em 16 de março 
em Abatiá, no Norte Pioneiro. 
A fruta teve 209,6 toneladas 
comercializadas nas Ceasa do 
Paraná durante 2022, com R$ 
2,8 milhões em negócios. As 
origens são, pela ordem, Santa 
Catarina, São Paulo e Paraná.

período, tinham 50% da área 
colhida. A análise faz parte 
do Boletim de Conjuntura 
Agropecuária referente à 
semana de 3 a 9 de março.

O documento, prepara-
do pelo Departamento de 

AVES – No caso do custo 
de produção do frango no 
Paraná, o boletim analisa os 
dados da Embrapa Suínos e 
Aves, que identificou queda 
de 3,61% em janeiro, em 
comparação com dezembro 
de 2022.

Na exportação nacional de 
ovos, o Agrostat Brasil/Mapa 
levantou que, em janeiro de 
2023, atingiu 3.245 toneladas, 
volume 5,3% menor que no 
ano anterior. O Paraná é o 
segundo maior exportador, 
com venda de 549 toneladas 
em janeiro.

LEITE – A queda atípica 
na captação de leite desde 
o final de 2022, devido às 
adversidades climáticas, so-
bretudo no Rio Grande do Sul, 
está elevando os preços. Em 
fevereiro, o produtor recebeu 
R$ 2,68 por litro de leite no 
Paraná, aumento de 4% sobre 
o mês anterior. No varejo, 
houve a mesma variação no 
leite longa vida, enquanto o 
queijo muçarela aumentou 
quase 13%.

O documento, preparado pelo Departamento de Economia Rural (Deral), da Secretaria da Agricultura 
e do Abastecimento (Seab), aponta que a produtividade da soja surpreende positivamente
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